

## Crece 9.2% la Inversión Fija Bruta durante enero (El Financiero 11/04/11)

Crece 9.2% la Inversión Fija Bruta durante enero (El Financiero 11/04/11) Arturo Robles Lunes, 11 de abril de 2011

- El mejor desempeño desde julio de 2008.
- Suma medio año con aumentos anuales.
- Alza de 15% en maquinaria y equipo.

El gasto en inversión de capital se disparó en enero, al aumentar 9.2 por ciento respecto del mismo mes de 2010, su mayor incremento en términos anuales desde julio de 2008. Con ese avance, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), la Inversión Fija Bruta (IFB) sumó seis meses seguidos con aumentos en términos anuales, logrando su mejor desempeño antes de la reciente recesión económica global. El aumento del gasto productivo se derivó de las alzas anuales de 15.7 por ciento en maquinaria y equipo total, y de 5.4 bienes relacionados con el sector de la construcción. Ese avance, según analistas económicos, estuvo en línea con lo esperado por el mercado, particularmente por el mejor desempeño del consumo interno, una recuperación de las exportaciones y la fortaleza del peso en la paridad cambiaria con el dólar. Al interior del gasto en maquinaria y equipo, los bienes importados subieron 14.4 por ciento a tasa anual, lo que significó su mayor incremento desde septiembre de 2008, debido a mayores compras de aparatos mecánicos, vehículos terrestres y sus partes, vehículos y material para vías férreas, barcos y artefactos flotantes, instrumentos y aparatos de óptica y médicos, y aeronaves, principalmente. Los de origen nacional subieron 18.5 por ciento respecto de enero de 2010, sumando 11 meses con alzas y su décimo mes consecutivo con aumentos de dos dígitos. Ese aumento significó el mayor impulso para la adquisición de bienes de origen nacional, al menos desde la última década. El gasto en construcción se originó de mayores obras de edificación de vivienda, inmuebles comerciales, institucionales y de servicios, de naves y plantas industriales.

**Capacidad ociosa** Con base en cifras desestacionalizadas, la IFB aumentó en enero 2.16 por ciento con respecto a diciembre de 2010, su mejor balance mensual desde principios de 2010, cuando inició su recuperación. Los gastos en maquinaria y equipo total aumentaron 5.29 por ciento, los de origen importado crecieron 7.48, mientras que los nacionales disminuyeron 3.14, y los de la construcción crecieron 0.51 por ciento. Eduardo González, economista del Grupo Financiero Banamex, expuso que el resultado general fue impulsado por un sólido avance en las compras de maquinaria y equipo (importado y nacional). Acotó que la mejoría en la actividad de la construcción fue un poco decepcionante, al crecer a una tasa anual mucho más baja de lo que se esperaba, particularmente por la recuperación del mercado interno y la vinculación que tienen con las actividades de edificación. El repunte de la inversión en maquinaria y equipo en enero marca el comienzo de una expansión más significativa de la inversión, pero esta tendencia todavía enfrenta vientos en contra ante la alta capacidad ociosa.